

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL DESCANSO DOMINICAL

EN EL MUNDO

En el último Congreso para el *descanso dominical* presentó Mr. Deluce una interesante Memoria, referente á los progresos realizados en el descanso dominical de los principales países que fueron representados en el anterior Congreso de 1888.

Según dicha Memoria, en Alemania 1.600 casas de Comercio de Hamburgo han pedido el descanso del domingo desde las nueve y media de la mañana y los servicios de correos y telégrafos han quedado muy reducidos en dichos días.

En Austria ya no se imprimen periódicos el domingo, y se ha limitado mucho el servicio de trenes.

En Hungría no se publican en ese día los periódicos, y se ha suprimido el servicio de pequeña velocidad.

En Bélgica, tanto los trenes como el servicio de correos y telégrafos han quedado reducidos á cubrir las más urgentes necesidades del servicio, y las reclamaciones en favor del descanso dominical aumentan de día en día.

En Dinamarca, la Sociedad para el descanso del domingo ha conseguido, secundada por la iniciativa particular, la aprobación de una ley referente á dicho descanso.

En los Estados Unidos existen leyes referentes al descanso dominical, y se cuentan once Asociaciones dominicales.

En Inglaterra el trabajo del domingo se ha suprimido casi por completo; no se publican periódicos; funcionan diez Asociaciones dominicales, y los Comités inglés y escocés defienden el punto de vista religioso y social del descanso del domingo.

En Noruega es donde mejor se observa el precepto dominical. A instancias de la población todos los establecimientos de bebidas se cierran desde el sábado á las diez de la noche hasta el lunes á las ocho de la mañana, ganando con ello mucho la vida de familia. Los panaderos no trabajan el domingo, y en ese día tampoco se publican periódicos desde 1892.

En Rumanía los trenes de mercancías no circulan, ni se venden periódicos el domingo.

El Código penal de Suecia castiga severamente todo trabajo no urgente en domingo, y el personal de correos sólo trabaja un domingo si y otro no.

En Rusia los Municipios son los que

disponen el cumplimiento del precepto dominical, existiendo en las grandes ciudades Comités oficiales de descanso.

En Grecia se reunió hace poco un Congreso nacional, del domingo, en el cual se nombró una Comisión para redactar un proyecto de la ley del descanso dominical.

En Suiza, desde el año 1891, los 50 mil obreros empleados en los difentes medios de transporte tienen 52 días festivos al año, de los cuales 17 son domingos.

Desde 1895 sólo hay un regarto de correspondencia el domingo, y desde 1897 se han suprimido en ese día las ferias de ganados.

Recomendamos los anteriores datos al señor Moret para que en otra circular sobre el descanso *semanal* tenga menos vergüenza y menos miedo á que le llamen clerical si con muy buen acuerdo y como procede en un ministro de una nación católica, publica otro documento sobre la materia.

No tenga rebozo, el señor ministro en llamar *dominical* á ese descanso, ya que aun en las naciones protestantes se prescribe la observancia del domingo en armonía con la legislación divina, y el dejar á la elección de los trabajadores el día de la semana que han de descansar, á parte de que es un caso fulminante de liberalismo intolerable, causaría un trastorno en los centros fabriles, que de seguro no ha previsto don Segismundo, no obstante su perspicaz talento.

EL TELÉFONO

EN LOS ÚLTIMOS MOMENTOS DE «SAIN PIERRE»

El director del servicio telefónico de Fort de France participa el hecho singular de que, al ocurrir la catástrofe de Saint Pierre, el empleado de servicio de aquella ciudad oyó las últimas palabras y el último suspiro del empleado de Saint Pierre. Este drama, según el relato del Sr. Garnier-Laroche, se desarrolló del modo siguiente:

«A las ocho menos cinco minutos dice, habla por el aparato con uno de empleados de Saint Pierre, quien me participó que la situación de la ciudad llegaba á ser insostenible, que negros nubarrones cubrían el horizonte y que la obscuridad se había hecho tan intensa, que acababan de encender en aquel instante las lámparas del despacho. A una pregunta mía contes-

tó en tono apresurado: «Se acerca una catástrofe. Ahora mismo apenas se puede respirar.»

Presa del natural sobresalto entregué la trompetilla á otro empleado que se hallaba á mi lado, para que siguiera la conversación, mientras yo me dirigía al palacio del gobernador á fin de enterarle de las malas nuevas que acababa de recibir. Pero apenas había llegado á la escalera, cuando oí la voz angustiada de mi compañero, quien me llamó para decirme que ya no le contestaban desde Saint Pierre, que casi en el instante de llevar la trompetilla al oído había percibido el sonido de palabras inarticuladas, como de una persona que se siente estrangulada, luego una especie de trepidación en el aparato, un ligero temblor en el oído y nada más; un silencio de muerte siguió á sus llamadas...»

También cambiaron impresiones á la misma hora los empleados del telégrafo de las dos mencionadas estaciones. Pero la opinión del empleado de Saint Pierre era bastante diferente de la de su colega de teléfonos. A él le parecía algo ridículo el pánico que se había apoderado del vecindario que, según su parecer, debía ya estar acostumbrado á las *bromitas* del Mont-Pelé. Y, ridiculizando á los habitantes de la desgraciada ciudad, paró el aparato en seco. ¡Todo había concluido!

HIPOCRESIAS DE UN ANTICLERICAL

En las últimas elecciones de Francia, recientes, un exdiputado anteclerical, monsieur Mongin, candidato por la circunscripción de Mirecourt, donde luchaba contra él el nacionalista M. Gautier, viendo perdido el pleito electoral quiso engañar á los electores, olvidando por un momento sus ideas sectarias fingiéndose hipócritamente creyente, y fijó por las esquinas esta alocución:

Electores: Las conciencias se sublevan.

Un candidato que ni aun ha hecho bautizar á sus hijos se atreve á contar con vuestros sufragios.

No voteis á M. Gautier; nuestras conciencias religiosas no lo consienten.

Absteneos.

Por Dios, por la Patria. «¡Viva nuestra santa Religión!»

Estas son las hipocresias de los anticlericales cuando conviene á sus intereses.

¡Que asco!

BOLETIN RELIGIOSO

Juésves, 28.—Stos. Agustín, obispo, Moisés, Cayo y Pelayo.
 Viérnes, 29.—La Degollación de San Juan Bautista, Santa Sabina y San Adolfo.
 Sábado, 30.—Santa Rosa de Lima, vírgen y San Celedonio.

Cultos.

Juésves, 28.—La Misa y oficio divino son de San Agustín, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco.

La exposición diaria del Santísimo continúa en San Francisco.

Viérnes, 29.—La Misa y oficio divino son de la Degollación de San Juan Bautista, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoración de Santa Sabina, mártir.

En San Juan, Todos los fieles que en este día, confesados y comulgados, visiten la mencionada iglesia, pueden ganar indulgencia plenaria, rogando en la forma acostumbrada.

Sábado, 30.—La Misa y oficio divino son de Santa Rosa de Lima, Vírgen con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Félix y Adanato, mártires.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION
 INTENCION GENERAL PARA AGOSTO
 LA VIRTUD DE LA ESPERANZA.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, en vez de desalentarse, reanimen su esperanza y generosidad.

RESOLUCION APOSTOLICA

Luchar contra el desaliento, en sí mismo y en los demás.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1902 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo.

» 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª La mútua protección entre los católicos.

2.ª Los obreros.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por dos asociados, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gaceta.

Programa.—Hemos recibido el lujoso programa que el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad ha repartido con motivo de las carreras de caballos que deben efectuarse el próximo mes de Setiembre, día 14 á las 3 de la tarde.

De dicho programa entresacamos lo siguiente:

«PREMIOS

	PREMIO	ACCESIT
Burros	Ptas. 40	Ptas. 10
Mulos y Mulas	» 80	» 20
Potros.	» 80	» 25
Caballos (700 pasos)	» 150	» 50
Jacas	» 50	» 15
Caballos (1000 pasos)	» 300	» 100

REGLAS Y CONDICIONES QUE DEBERÁN OBSERVARSE

1.ª Los dueños de las caballerías que hayan de tomar parte en las carreras deberán inscribir-

las, antes de las 12 del referido día 14 en la Secretaría de este Ayuntamiento. La papeleta de inscripción, les servirá para poder entrar en el COSO y tomar parte en las carreras.

2.ª Los dueños de burros satisfarán al inscribirlos dos pesetas, los de Jacas dos peseta cincuenta céntimos, los de mulos y potros tres pesetas y los de caballos cinco.

3.ª No habiendo este año, ningún premio especial para las caballerías de este término municipal, podrán optar á los que se adjudiquen, todas las que se inscriban, sea cual fuese su procedencia.

4.ª Serán considerados Jacas para estas carreras los caballos cuya talla no exceda de 1.40 metros.

5.ª No se permitirán más de dos axidas ó salidas falsas, pues en la tercera, ordenará el Juez de salida la colocación de las caballerías en línea recta y paradas.

6.ª Todo ginete que cierre el paso á otro durante la carrera, además de perder la opción al premio será multado por esta Alcaldía según la gravedad del caso.

7.ª Para optar al premio de 300 pesetas será preciso, que los caballos hayan corrido hasta la meta, la carrera de 700 pasos.

8.ª La pista ó carrera estará marcada y nadie podrá transitar por ella durante la función. Los espectadores deberán situarse á ambos lados del COSO.

9.ª Todos los incidentes que puedan presentarse serán resueltos de plano por el señor Alcalde ó Teniente que este delegue sin ulterior apelacion.»

Agradecemos la atención que hemos merecido al M. I. Ayuntamiento.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 150 panes entre los pobres de esta Ciudad.

Humorada reprobable.—Dicen que en uno de los días de la semana pasada fué arrojado al mar cierto sujeto que parece había probado el alcohol.

Concurrencia.—La hubo el domingo último por la tarde en la Plaza de Alfonso III, con el fin de presenciar el regreso de las personas, que en número crecido se habían trasladado, algunas desde la madrugada al vecino pueblo de Ferrerías para asistir á la fiesta civico-religiosa que en dicho pueblo se celebraba.

Con tal motivo el paseo del Borne se vió, en dicha tarde, muy desanimado, á pesar tocar allí la «Banda Popular».

Festejos.—Dícese que en las próximas fiestas de Ntra. Sra. de Gracia pasará á Mahón el orfeón de esta ciudad para tomar parte en dichos festejos. Asimismo se añade que vendrá aquí el orfeón de Mahón en las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de las carreras de caballerías.

Movimiento.—Desde algunos días á esta parte se nota algun movimiento de carros que trasiadan á esta ciudad el trigo de la presente cosecha.

Quejas.—Nos ruegan hagamos público que desde hace algunos días, sobre las 8 y media de la noche, un grupo de muchachos que toman baños en nuestro puerto, antes de echarse al agua, se entre-

tienen en saltar sobre el muelle, enteramente desnudos proferiendo entretanto palabras inconvenientes, con el natural disgusto de las personas que por allí transitan. ¿No hay quien vigile en aquellas horas, dicho sitio?

En nombre de la decencia y del público, rogamos se ponga coto á semejantes espectáculos, que de seguro no se dan entre los cafres.

Cambio atmosférico.—En la mañana de ayer inicióse en esta ciudad un pequeño cambio atmosférico; oyéronse algunos fuertes truenos, cayendo al poco rato ligera lluvia. Mas tarde sopló el viento con alguna fuerza, siendo la temperatura algo pesada, no obstante el cambio de tiempo iniciado por la mañana.

Nombramiento.—El recaudador de contribuciones de esta Zona de Menorca ha nombrado auxiliar de la misma á D. Juan Coll Taltavull.

Vapor-correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo «Menorquin».

Para Alcudia

D. Antonio Morey.—Alberto Morera.—Total, 2.

Para Barcelona

D. Valentin Roca.—Juan Femenias.—Magin Camps.—Antonio Piris.—Juan Gornés.—Victoriano Mesquida.—Total, 6.

Menorca

Mahón.—Al día siguiente de su llegada á esta ciudad, el Excmo. Sr. teniente general D. Enrique Zappino, visitó la Fortaleza de Isabel 2.ª, los cuarteles de la esplanada y las fuerzas en ellos alojadas. El sábado visitó el castillo de S. Felipe, los cuarteles de Villacarlos, el Hospital militar y las factorías militares.

Con motivo de dicha visita dice «El Bien Público» del sábado:

«Tenemos entendido y nos complacemos en consignar, según de público se dice, la excelente impresión del Capitán General de estas islas, que ha quedado sumamente complacido de la perfección de todos los servicios militares, del adelanto de los trabajos de artillado y fortificación, de la actividad y celo de los señores jefes y oficiales, y del espíritu militar y disciplina de las tropas de la guarnición, por todo lo cual, ha prodigado repetidos elogios en frases laudatorias de afecto que serán de estima creciente y de estímulo, máxime porque son hijas de la bondad y de la cortesanía innatas del general Zappino.»

—Es probable que el elemento militar de esta guarnición tome parte en los festejos de Ntra. Sra. de Gracia, asistiendo á una misa de campaña en la Plaza de la Esplanada y tocando la banda militar un pasa-calle y la alegre diana.

—Ha salido para Barcelona el acreditado médico Sr. Llansó.

—El sábado último por la noche verificóse en el Gobierno Militar la recepción particular y familiar en honor del Excmo. General Militar de este distrito, dando la música del Regimiento Infantería de Baleares, n.º 2, una brillante serenata en obsequio de tan distinguido huésped.

El acto resultó lucidísimo.
 —En el «Nuevo Mahón» embarcó el domingo último el Excmo. Sr. Capitan General de estas islas acompañado de su Ayudan-

te y del segundo jefe de Estado Mayor de la Capitanía general Sr. Marqués de Zayas.

A despedir á S. E. pasaron á bordo el General Gobernador militar de esta plaza, el General de Brigada Sr. Morales, el Sr. Comandante de Marina, el Alcalde de esta ciudad Sr. Victory, el Comandante de Estado Mayor Sr. Victory y los jefes y oficialidad de los cuerpos é institutos de esta guarnición.

El Sr. Zappino llegó el domingo por la noche á Palma, encargándose en el acto del mando militar de estas islas.

—En la mañana del lunes fué encerrada una mujer de vida *sui generis*, por incumplir las órdenes dadas por la Delegación del Gobierno.

Alayor.—Sobre las nueve del domingo al regresar de la fiesta de Ferrerías un carretón que conducía cuatro pasajeros, al llegar á una pendiente que existe en el Kilometro 16 de la carretera de Mahón á Ciudadela se espantó la caballería, despues de haberse roto la correa que sujetaba el bajovientre de aquella, volcando el vehículo en la cuneta. Tres de los pasajeros sufrieron contusiones de poca importancia y el conductor de resultas de un golpe contundente que dió sufre una congestión cerebral, hallándose en estado gravísimo.

Los facultativos Sres. Pons y Vinent practaron al paciente la primera cura siendo trasladado en un coche particular á Alayor.

Ferrerías.—El domingo próximo pasado celebró este pueblo la anual fiesta cívico-religiosa en honor de su Patron, San Bartolomé. En la vigilia cantáronse en esta iglesia parroquial las acostumbradas Completas, terminando con la Adoración de la veneranda Reliquia. El día de la fiesta cantóse solemne Misa Mayor, ejecutándose, por algunos aficionados de este pueblo, la Misa del Mtro. Concone, con acompañamiento de banda. Fué oficiante el M. I. Sr. D. Jaime Serra, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral, é hizo el panegírico del Santo el Rdo. D. Juan Pons Camps, Pbro. Ecónomo de San Juan *d' els Horts*.

Todos los actos del culto religioso se vieron muy concurridos, asistiendo á la Misa mayor, segun antigua costumbre, el M. I. Ayuntamiento y los señores que componen la cabalgata, á quienes se sirvió despues, en las Casas Consistoriales, un modesto refresco.

La parte cívica estuvo tambien muy animada, pasando á este pueblo, de todos los puntos de la isla, muchas personas que aprovecharon la circunstancia de celebrarse dicha fiesta, en domingo, como pocas veces sucede, reinando todo el día la mayor animación.

La cabalgata y demás entretenimientos populares resultaron muy lucidos, realzando dichos festejos, con alegres tocatas, las dos bandas de esta localidad.

Las carreras de caballerías, que se efectuaron, segun tradicional costumbre, fueron regulares. Segun nuestros informes ganaron los premios los que á continuación se expresan: *Pollinos*: se disputaron el premio el pollino de D. Antonio Casanovas y el burro de D. José Camps y Camps (ambos de Ciudadela) por no habersé presentado más que un ejemplar, saliendo vencedor el burro.—*Burros*: el de *Alputze vell*, (de Ciudadela)—*Potros*: el de *Biniexém*, (de San Cristóbal)—*Caballos*: el de *Binimellá*, (de Mercadal).

Por la noche, lo mismo que en la vigilia de San Bartolomé, soltáronse algunos globos, lo que entretuvo agradablemente á la gente.

A pesar de haber sido esta fiesta tan concurrida, pues dícese que se contaron unos

doscientos cuarenta carruajes que se habian trasladado á este pueblo, reinó el orden más completo, sin que hubiese que lamentarse ningun suceso desagradable, que merezca la pena de ser narrado. Hay que advertir, no obstante, que el pueblo estaba bien vigilado por algunas parejas de la Guardia Civil, en previsión de lo que pudiera ocurrir en un día de tanta aglomeración de personas.

Mallorca

Palma.—Cada día primero de mes, á contar desde el 1.º de septiembre próximo, estará en este puerto de Palma un vapor de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía cuya visita será: islas Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce Santiago de Cuba, Habana y New-Orleans.

Saldrán directamente de este puerto para los puertos de América.

—La Comisión Provincial reunida en sesión se enteró de un oficio del Alcalde de Mahón dando las gracias con motivo de haberle autorizado para designar dos alumnos pobres de las escuelas para formar parte de la Colonia Escolar.

—Ha sido propuesta para la escuela de niñas de Porreas, D.ª Francisca Pujol y Pujol que cuenta 29 años, un mes y 7 días de servicio, siempre en la misma escuela.

Limosnas y donativos ofrecidos para subvenir á los gastos de reparación del Templo parroquial de S. Bartolomé de Ferrerías.

	Ptas. Céts.
Suma anterior.	475'50
D.ª María Mestres y Florez.	2'50
D. Cristóbal Febrer, Pbro.	10'00
M. I. Sr. Dr. José Febrer, Canónigo Doctoral.	50'00
D. José Florit.	20'00
Suma.	558'00

Continua abierta la suscripción, pudiéndose entregar las limosnas en la Redacción de este periódico.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 24.—De Mahón vapor «Menorquin», de 450 tons., cap. B. Cabot, con 22 trips. y efectos.

Día 26.—De Palma, balandra «Abce», de 70 tons., pat. F. Tur, con 6 trips. y efectos.

Día 27.—De Barcelona, pailebot «Lorenzito», de 40 tons., pat. B. Piris, con 6 trips. y efectos.

Despachados

Día 23.—Para Palma, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. B. Sorá, con 4 trips. y efectos.

Día 24.—Para Barcelona, vapor «Menorquin», de 22 tons., cap. B. Cabot, con 22 tripulantes, 8 pas. y efectos.

Día 27.—Para Barcelona, balandra «Abce», de 70 tons., pat. F. Tur, con 6 trips. y efectos.

Día 27.—Para Porto-Torres, bergantín, «Febo», de 84 tons., pat. B. Domenico, con 7 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 17.—En Beasain se ha declarado un violento incendio, atribuido á un descui-

do. Ha quedado destruida la casa, sin tener que lamentarse desgracia alguna personal.

Madrid, 18.—Manila.—La tripulación compuesta de filipinos del vapor español «Dos Hermanos» surto en el puerto de Sirac que se ha sublevado á bordo del mismo, ha muerto el primer maquinista y heridos el segundo capitán, otro maquinista y un pasajero, todos ellos españoles.

Madrid, 18.—Pekin.—Las tropas chinas atacaron á Oncharran, cuartel general de los rebeldes, quedando mil de estos muertos en la batalla.

Ha naufragado el «Piragua», ahogándose muchos de los tripulantes.

Madrid, 18.—Desde Cabo Haitiano nos telegrafian que el general Jameau atacó el pueblo de San Miguel, combatiéndolo por espacio de dos días. El general Nord abandonó la población, incendiándola.

Madrid, 18.—York.—De este punto nos comunican que la marea ha tenido una crecida tal, que ha devastado á Altaca (Golfo de California). A consecuencia de este hecho cuéntanse á centenarse las víctimas.

Madrid, 19.—Barcelona.—Un bergantín italiano ha sido arrastrado por la corriente chocando contra el muelle, y abriéndosele una vía de agua.

Del choque resultaron con averias los barcos próximos.

Otra nueva corriente se lo llevó poniendo en consternación á la tripulación.

Los remolcadores del puerto lograron sujetarlo, evitándose así una catástrofe segura.

Madrid, 20.—De Pampioua telegrafian que el general Weyler se muestra reservadísimo, siendo seguro que dimirá la cartera.

Madrid, 21.—Burgos.—Los orfeones reunidos han obsequiado al Rey y al Príncipe de Asturias con una serenata, viéndose miles de estos habitantes agolpándose frente al palacio en que se aloja S. M.

El Rey se asomó al balcón, siendo aclamado con entusiasmo.

Hoy visitará las obras de la Catedral.

Madrid, 21.—Los republicanos preparan mítins y manifestaciones para el 29 de Septiembre en varios pueblos.

Cádiz.—Han ocurrido algunos incendios en los campos, causando grandes pérdidas.

Sospéchase sean intencionados, por lo que se han hecho detenciones.

Madrid, 22.—Los partes oficiales recibidos de Burgos dicen que la llegada del Rey á dicha capital ha sido magnífica y que S. M. con el príncipe de Asturias y el séquito que les acompaña ha asistido al Tedeum, siendo á la entrada y salida de la Catedral entusiastamente ovacionado por el pueblo.

Madrid, 22.—Los capitanes de la Guardia Civil se han reunido en Tribunal de honor para juzgar la conducta observada por el Sr. Portas en vista de los violentos ataques que le ha dirigido el periódico «El Paris».

Madrid, 22.—Villagarcía.—El guardacostas protegido «Vitoria» ha practicado ejercicios de cañón con buenos resultados.

Dicho buque marchará el día 31 á Ferrol, para tomar parte en los simulacros que han de tener lugar en presencia del Rey.

Madrid, 22.—Córdoba.—Ha comenzado la huelga de los panaderos.

Los del oficio forasteros, han convenido en trabajar 21 horas para elaborar el pan suficiente al abastecimiento de la población.

Las tahonas estan custodiadas, á fin de prevenir coacciones y garantizar la libertad del trabajo.

Madrid, 22.—París.—Espérase al sha de Persia.

Gréese que permanecerá aquí diez días. El presidente de la República saldrá á recibirle y le obsequiará con una comida.

Madrid, 22.—París.—A las diez de la mañana llegaron la reina D.^a Cristina y la infanta Maria Teresa.

Esperábanlas en la estacion el ministro de Negocios extranjeros, nuestro embajador Sr. Leon y Castillo, el personal de la embajada y muchos individuos de la colonia española.

Madrid, 22.—Londres.—Un despacho de Bruselas dice que hoy ha llegado á dicha capital el general boer Botha.

Madrid, 22.—Continúan los comentarios acerca del incidente del capitán señor Portas. Júzgase difícil la situacion.

Madrid, 22.—Málaga.—Esta noche tendrá lugar el reparto de premios del certámen obrero.

Créese que el Sr. Silvela hará pronto declaraciones importantes.

Aumenta la espectacion que este anuncio ha producido en los centros políticos.

Madrid, 22.—París.—Espérase de un momento á otro al primer ministro del Canadá.

Madrid, 22.—París.—En algunas regiones de Francia reiaian fríos impropios de la estacion.

Estos perjudican notablemente á la agricultura.

Témese que causen grandes perjuicios.

Madrid, 22.—París.—El periódico «La Petite Republique» asegura que el rey de Italia tiene anunciado un viaje á París.

Se preparan grandes festejos en su honor. La noticia es muy comentada.

Madrid, 22.—Londres.—Telegrafian de Washington que Inglaterra, Francia y Alemania, han dirigido una reclamación al Gobierno de los Estados Unidos.

En dicha reclamación se pide que cese la recluta de marinería que el Gobierno yanqui hace en el Pacífico.

Los Estados Unidos han contestado que se procurará evitar la recluta.

Madrid, 22.—Londres.—Desde Hong Kong dicen por el cable que los chinos se quejan de que por la frontera del Tonkín se haga contrabando de armas.

Añádese que se ha pacificado la insurrección del Sur de China.

Madrid, 22.—Londres.—En Belssat ha sido botado el acorazado «Sendrih».

Desplaza 21.000 toneladas. Tiene 213 metros de eslora.

Dispone de cabida para 3.000 viajeros.

Madrid, 23.—La prensa hace diversos comentarios respecto del repentino viaje del ministro de la Guerra.

Otros lo atribuyen á la importancia que se espera pueda tener el Consejo de ministros.

Madrid, 23.—«La Gaceta» de mañana publicará una Real Orden disponiendo que los alcaldes pidan instrucciones al Gobernador de su provincia cuando deben celebrarse reuniones públicas: determina la misma los casos en que los alcaldes y autoridades carecen de facultades para suspender ó cerrar las asociaciones legales, en cuyos casos deben consultarlo con el Gobernador.

Madrid, 23.—Málaga.—El Sr. Silvela ha pronunciado un elocuente discurso en el Certámen Obrero, abogando para llevar á soluciones armónicas entre los patronos y obreros, y ha encarecido la necesidad que tienen los Gobiernos de preocuparse de la cuestión social y procurar resolverla con equidad y justicia, y finalmente ha declarado que no comprende que para obra de tal magnitud, se rechace el saludable concurso de la Religión.

Madrid, 23.—Londres.—En Lunimaho territorio de la India inglesa 200 inmigrantes indios atacaron al director de los plantíos.

La policia hizo varios disparos resultando 21 muerto y varios heridos.

Madrid, 23.—Londres.—La Reina Alejandra viene sufriendo fuertes excitaciones nerviosas á causa de ciertos disgustos que tuvo durante la enfermedad del Rey.

Sección de noticias.

ESPAÑA

Dice en diario: «Ruidoso triunfo han alcanzado en el Municipio de Barcelona los regidores católicos y catalanitas, hundiendo y aplastando á los del republicanismo y del petróleo con fajin, despues de una sesión de doce horas en la que lograron contra viento y marea, se destinen «ciento treinta mil pesetas» á favor de las Congregaciones religiosas que se dedican á instruir y educar á las gentes de los barrios obreros los cuales abominan de Lerroux y de su camada y bendicen á los frailes y monjas hasta por egoismo y la cuenta que les trae.»

EXTRANJERO

Un despacho de Evreux da cuenta de un terrible accidente.

Poco antes de llegar á dicha poblacion un automovil de la propiedad del Fair, hermano político del señor Vanderbilt, se rompió el vehiculo que marchaba á gran velocidad, chocando violentamente con uno de los árboles de la carretera.

El señor Fair que dirigia el automovil y su esposa que le acompañaba, quedaron muertos en el acto, y muy gravemente herido el *chaufferur*.

Telegrafian de Berlin que el antagonismo entre alemanes y polacos se extiende á los socialistas.

Los de Polonia reprochan á sus compañeros alemanes el pretender germanizar las provincias polacas y han decidido presentar condidatos propios en las próximas elecciones.

Los socialistas de una y otro procedencia celebraron una reunión en Dettelsdoff, en la que ambos bandos se insultaron vivamente y llegaron á los manos.

Las noticias que en Manila se reciben de Mindanado son muy poco tranquilizadoras y todo hace prover que si los Estados Unidos han de llegar á prevalecer se verán precisados á volver á empezar en aquella ardientes latitudes una campaña más costosa, más sangrienta y sobre todo más larga que la que acaba de terminarse en la región Norte de la isla de Louzón.

Los belicosos insulares de Mindanao, con la mano puesta ya en la empuñadura de sus krisses y campilanes, declaran que no saben ni quieren saber nada de la soberanía yanqui sobre su tierra, y que están resueltos á luchar hasta morir por su independencia.

No se sabe lo que en los Estados Unidos se pensará de este estado de cosas, pero lo cierto es que desde que ocurrió el sangriento combate del reducto de Bayán, el general Davis ha recibido la orden de suspender las operaciones militares.

Los juramentados que tanto dieron que hacer y que hablar durante nuestra dominación en el Archipiélago magallánico, parece que preocupan un tanto la asención del general Davis, y no sin razón, en efecto.

Asegura un telegrama de Venecia que el próximo mes de Septiembre comenzará la reconstrucción de la derruida torre de San Marcos.

CONOCIMIENTOS UTILES

Para quitar manchas.—Bátanse en una cacerola 50 gramos de clara de huevo y 75 gramos de alumbre finamente pulverizado y añádese luego 250 gramos de Jabon reducido á pedacitos muy finos. Póngase luego al baño maría hasta que la mezcla quede homogénea.

Para ahuyentar las hormigas.—Basta oponer á su paso unas gotas de acido fénico, y rodeando los árboles ó tiestas con un poco de algodón empapado en aceite fenicado, se impide que suban á ellos.

ANUNCIOS

Recoged sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo en paquetes facturados á gran velocidad al despacho de la Obra de Belén. Calle Caputxas núm. 1, 1.^o—Barcelona.

¡ INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem, (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para idem, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A.* Buyas, Corso Romana, 104, Milan (Italia.)

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. Calle de José M.^a Quadrado.